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Sitzung des Sportausschusses und des Sportstätten beirates am 03.11.2020

Niederschrift

Vorbemerkungen

1. Sitzungsbeginn: 14:00 Uhr

2. Ende der Sitzung: 14:15 Uhr

3. Ort der Sitzung: Telefonkonferenz

An der Sitzung nahmen teil:

Vorsitzender:
Herr Dr. Jürgen Pföhler La nd rat

Mitglieder des Sportausschusses:
Frau Natalie Baum
Herr Wilhelm Busch .
Herr Egmond Elch
Herr Guido Ernst
Herr Johannes Fuhrmann
Herr Martin Kallweitt
Herr Jörn Kampmann
Herr Rainer Metzen .
Herr Andreas Schmitt
Herr Martin Schmitt

CDU
CDU
FWG
CDU
Bündnis 90/Die Grünen
AfD
SPD
FWG
SPD
FDP Vertretung für Herrn Dominik Graf von

Spee
Herr Jürgen Schwarzmann 
Frau Birgit Stupp
Herr Marcel Werner

CDU
Bündnis 90/ Die Grünen
CDU

Mitglieder des Sportstätten bei rates:
Herr Markus Bieffert 
Herr Fritz Langenhorst 
Frau Jennifer Nehring 
Frau Anja Toenneßen
Herr Gerhard Weis

Koordinator Schulsport 
Sportkreisvorsitzender 
AL 4.6 - Förderprogramme/Landwirtschaft 
Geschäftsbereichsleiterin il
AL 4.3 - Bauen

Kreisbeigeordnete:
Herr Erster Kreisbeigeordneter Horst Gies CDU
Herr Kreisbeigeordneter Friedhelm Münch FWG
Frau Kreisbeigeordnete Christina Steinhausen FDP

Schriftführer:
Herr Mario Stratmann
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Sitzung des Sportausschusses und des Sportstättenbeirates am 03.11.2020

Entschuldigt fehlten:

Mitglieder des Sportausschusses:
Herr Dominik Graf von Spee FDP

Mitglieder des Sportstättenbeirates:
Herr Lukas Müller ADD Sportreferent
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Sitzung des Sportausschusses und des Sportstättenbeirates am 03.11.2020

Niederschrift

Tagesordnung:

TOP Beratungsgegenstand

Öffentliche Sitzung:

1. Feststellung der Beschlussfähigkeit und Anerkennung der Niederschrift der Sitzung 
vom 15.10.2019

2. Festlegung der Prioritätenliste für 2021 des Landkreises Ahrweiler nach dem 
Landesgesetz über die öffentliche Förderung von Spiel und Sport in Rheinland-Pfalz

3. Verschiedenes ‘
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Öffentliche Sitzung

Der Vorsitzende begrüßte alle Mitglieder zur Sitzung des Sportausschusses und 
Sportstättenbeirates.

Der Vorsitzende fragte nach Wortmeldungen bzw. Anträgen zur Tagesordnung. Das 
war nicht der Fall.
Die Tagesordnung wurde somit einvernehmlich angenommen.

1 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Anerkennung der Niederschrift der 
Sitzung vom 15.10.2019

Zu TOP 1 stellte der Vorsitzende die Beschlussfähigkeit fest.
Der Vorsitzende fragte, ob es Einwände gegen die Niederschrift der Sitzung vom 
15.10.2019 gab.
Das war nicht der Fall.
Somit wurde die Niederschrift einstimmig angenommen.

2 Festlegung der Prioritätenliste für 2021 des Landkreises Ahrweiler nach dem 
Landesgesetz über die öffentliche Förderung von Spiel und Sport in Rheinland
Pfalz

Zu TOP 2 - Festlegung der Prioritätenliste:

Der Vorsitzende verwies auf die Beschlussvorlage und führte zu den 
Landesförderungen der Vorjahre noch aus, dass das Land den Neubau des 
Hallenbades Twin aufgrund der Förderung durch den Bund nicht fördere. Der Kreis 
bleibe aber bei seiner Förderzusage. Nachdem der Bund mit Zuwendungsbescheid 
vom 12.08.2020 eine Förderung beschieden habe, wurden nun auch vom Kreis die 
Mittel von 1,1 Mio. Euro mit Förderbescheid vom 28.10.2020 bewilligt Die 1. 
Auszahlung werde noch In diesem Jahr erfolgen.

Herr Fuhrmann fragte nach der Art des geplanten Kunstrasenplatzes in Müllenbach. 
Es wurde erläutert, dass es sich um einen Kunstrasenplatz und keinen 
Hybridrasenplatz handeln werde. Bei der Befüllung achte der Antragsteller darauf, 
dass diese kein Mikroplastik enthalte.
Herr Fuhrmann bat darum, nachhaltige Projekte bei einem Ranking zu bevorzugen. 
Der Vorsitzende wies darauf hin, dass es in diesem Jahr kein Ranking gebe, da es 
nur zwei Projekte mit Planungsreife im Jahr 2021 gebe und diese Projekte daher 
zwingend auf die Listenplätze eins und zwei zu setzen seien.
Frau Stupp führte aus, dass Sport ein hohes Gut sei, dabei aber auch auf 
ökologische Durchführung geachtet werden solle, was z.B. mit einem Hybridrasen 
mehr als mit einem Kunstrasenplatz gegeben sei. Der Vorsitzende teilte mit, dass die 
Planung in der Verantwortung der Kommune liegen würde.
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Der Sportkreisvorsitzende Langenhorst erläuterte, dass er als Vertreter des 
Sportbundes die Ortsgemeinde Müllenbach bei der Planung beraten habe. Aufgrund 
der geographischen Lage und der Witterungsbedingungen käme nur ein Kunstrasen 
In Betracht.

Da es keine weiteren Wortmeldungen gab, beendete der Vorsitzende die Aussprache 
und rief zur Abstimmung über die Förderreihenfolge der Sportstättenprojekte für 2021 
auf.

Über die Prioritätenliste in der vorgeschlagenen Reihenfolge wurde abgestimmt. 
Diese wurde einstimmig beschlossen.

Der Sportausschuss und Sportstätten beirat beschlossen folgende Förderreihenfolge 
für 2021:

1. Erneuerung des Hallen-Schwingbodens in der Turnhalle Wershofen 
Antragsteller: Verbandsgemeinde Adenau

2. Umwandlung des vorhandenen Tennenplatzes in einen Kunstrasenplatz sowie 
Erneuerung der baulichen Nebenanlagen in Müllenbach
Antragsteller: Ortsgemeinde Müllenbach

3. Umwandlung der gemeindeeigenen Sportstätte „Auf den Strauben“ in 
Burgbrohl in ein Kunstrasenspielfeld
Antragsteller: Ortsgemeinde Burgbrohl

4. Sanierung der Laufbahn am Sportplatz Gleeser Straße in Burgbrohl 
Antragsteller: Ortsgemeinde Burgbrohl

5. Sanierung des Sportplatzes in der Ortsgemeinde Waldorf durch Umwandlung 
in ein Naturrasenspielfeld
Antragsteller: Ortsgemeinde Waldorf

6. Erweiterung der Umkleide- und Sanitärbereiche im Apollinarisstadion 
Antragsteller: Stadt Bad Neuenahr-Ahrweiler

7. Sanierung des Sporthauses Wehr auf dem Gebiet des Sportplatzes In Wehr 
Antragsteller: Ortsgemeinde Wehr

8. Errichtung Mehrgenerationensport- und Spielplatz 
Antragsteller: Stadt Bad Breisig

9. Errichtung Sportstätte Kurpark
Antragsteller: Stadt Bad Breisig

10. Sanierung des Umkleidegebäudes auf dem Sportplatz Gönnersdorf 
Antragsteller: FC Rhenania Gönnersdorf
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3 Verschiedenes

Herr Ernst fragte, aus welchem Grund kein Vertreter der ADD an der Sitzung 
teilnahm. Darauf antwortete der Vorsitzende, dass die ADD folgendes mitteilen ließ: 
Das Verfahren bezüglich der Teilnahme eines Vertreters der ADD wurde 
landeseinheitlich in der Form umgestellt, dass die ADD im Vorfeld zur 
Sportstättenbelratssitzung beratend zur Seite stehe und man anstehende Fragen 
vorab klären könne. Die Teilnahme an den politischen Gremien vor Ort werde künftig 
nur in begründeten Ausnahmefällen in Betracht gezogen.

Herr Ernst teilte daraufhin mit, dass dies sehr schade sei, da es in den vergangenen 
Sitzungen von Vorteil war, wenn man einem Vertreter der ADD direkt Fragen stellen 
konnte.

Um 14:15 Uhr beendete der Vorsitzende die Sitzung.

Der Vorsitzende:

f)-A
Der Schriftführer

Dr. Jürgen Pföhler 
Lanarat

Mario Stratmann
Abteilung 4.6


